



# 黒木の子



薩摩川内市立黒木小学校

黒木小 ドンマイドンマイ みんななかよし 世界の子供

薫風号 R元. 5. 17

## よろこびに

校長 鶴丸 修一

夢と希望とちよっぴり不安が混ざりあった4月。しばらくして薫風が校庭に吹き込み、さわやかな5月。ゴールデンウィーク明けの今朝は、子供たちとの正門前で交わす「おはよう」の風景から始まりました。

新学期が始まって、夢がいっぱいでも、やる気がいっぱいでも、生活する中でうまくいかないことがあります。逆に不安が先に立つこともあります。やってみると意外にうまくいくこともあります。子供たちは、そうした経験を繰り返す中で、自分の良さや友達のよさを感じることを積み重ねていき、次の春には一回り大きな自分になっていることでしょう。何年生という山を一つ越えるのです。

不安を自信に変える初めの一步はただ一つ。やってみることです。挑戦することです。できるかな、やってみようかなから、よし、やってみようというとき「自己決定」「熱い勇気」「自己肯定(自分はできるんだ)」などの心が頭をいっぱいにするでしょう。

うまくいけば「判断力」「冷静な勇気」「自己有用感」等が育まれます。もし、うまくいかなかった場合でも、そこから「未来に向けての反省」をすれば同じように、その力を広げたり、深めたり、高めたりすることができるのです。

そして、一番大切なことは、うまくいったのは「なぜなのか」。うまくいかなかったのは「なぜなのか」。どちらも「なぜ」と自分自身に問いを課し、自分で答えを導く過程をくぐれば、こんな生き方ができれば、これが「よりよい生き方」なのかもしれません。夢は、諦めると本当に夢になってしまいます。夢のために今、自分は何をしたらいいのか。一つ一つ道しるべ(小さな目標)をたてながら進んでいくことができれば少しずつ実現に近づいていくものです。夢を実現するには時々現実に戻して、また夢に行く。時計の振り子のように夢と現実を行ったり来たりすることでその夢を実現させたいですね。そして一つの小さな目標が全て実現したとき、夢や希望や不安が喜びに変わるのです。

今年令和元年。一つ自分が成長したと言える実感できる一年に。そのためには小さな道しるべが、目標が必要です。そしてそれに挑戦しましょう。やってみましょうと子供の心に灯をともしましょう。そうそう、こんな言葉を思い出しました。

デカルトは「困難は分割せよ」といい、ビルゲイツは「問題を切り分けよ」と。

※デカルト…フランスの哲学者      ビルゲイツ…元マイクロソフト社長



## ＝ 6月の主な行事＝

3日(月)5年生4小合同宿泊学習(～5日)

6年生集合学習

6日(木)3・4年生甕アイランドウォッチング

7日(金)5・6年生市綱引き競技大会

8日(土)プール開き

12日(水)MBCラジオ(～20日)

13日(木)授業参観、家庭教育学級、親子読書

21日(金)5・6年田植え(予定)

22日(土)地P連ミニバレーボール大会

25日(火)食の訪問指導



## 自分の命は自分で守る！

4月16日(火)に「交通安全教室」、5月7日(火)に「不審者対応訓練」と命を守るための行事を川内警察署の沖園さん、東交番の松下さん、子ども110番の家の岸良さんの協力をいただいて実施しました。

交通安全教室で下学年は「横断歩道の歩き方」を、上学年は「自転車の点検と安全な乗り方」について学びました。また「不審者対応訓練」は「下校途中に不審者に声をかけられた」という想定で6年生4名が代表でロールプレイングをし、不審者と遭遇した時にどうしたらよいかを全校児童で考えました。警察署の方から不審者と遭遇した時の合言葉「いかのおすしとかぼちゃ」を教えていただき、いざという時にどう行動すればよいのかも確認できました。

どちらも子供たちの命を守るための大切な活動となりました。祁答院地域で交通事故や不審者情報を耳にすることは無いようですが、市内では時折情報が出されるようです。事故や被害に遭わないようにするためにはどうすればよいか、家庭でも話題にさせていただけるといいですね。そして、自転車や防犯ブザーのチェックも定期的にしていただくよう、よろしくお願いします。



## 米づくり



黒木小では毎年5年生を中心に米づくり体験活動をしています。粳選種から始まり、粳まき、田植え、稲刈り、脱穀、もちつきと半年かけて活動をしています。

5月14日(火)には6年生と一緒にもみ選種を行いました。台ばかりで重さを量り、真水をはったたらいに粳を沈殿させ、浮いた粳を取り除く作業をしました。6年生が昨年度の経験を生かして5年生にアドバイスする姿はさすが黒木の6年生だと思いました。

米づくりは米づくりをはじめとする農業の苦労や共同作業の大切さ、食に至るまでの工夫、食べ物をいただく意味などを学ぶよい機会だと考えます。保護者の方々のお力をお借りする場面もあると思いますが、どうぞよろしくお願いします。

## 決戦は6/7!! ~市小学校綱引き大会~

6月7日(金)は市小学校綱引き大会です。

相手は長浜小と手打小。この日に向けて6年生は毎日練習に取り組んでいます。

決戦の場所はサンアリーナ川内。

12:40開会、15:35閉会です。

保護者や地域の皆様の熱い声援をお願いします。

がんばります!



## 小中合同引き渡し訓練



5月12日(土)の小中合同引き渡し訓練へのご協力ありがとうございました。大きな混乱もなく全家庭無事に引き渡し訓練を行うことができました。

今後は、車の中で保護者の方に書いていただく項目を減らしたり、複数の職員で保護者への対応にあたりたりするなどして、さらにスムーズな引き渡しができるようにしていきます。何か気づかれたことがありましたら学校へお知らせください。